

BUILETON DE L'ABEILLE DE LA NOUVELLE-ORLEANS

(Commence le 25 juillet.)

CHANTEREINE

Par Georges de LABRUYERE

départait Ganiolle, en chiant et en os, bien vivant, quoique encore un peu pâle, à peine renus qu'il était de la terrible blessure que lui avait fait le pistolet de Cadoudal.

Et c'était cette espèce de fantôme ce grand corps flottant dans des effets devenus trop larges, ce policier redoutable, le principal auteur des arrestations de Cadoudal de Saint-Victor, d'un vaste bonhomme de père, le pauvre égaré qui, souffrant ressuscité, se dressait devant elle.

Et à quel moment?

Au moment même où s'organisait une tentative qui devait rendre à la liberté ceux là-mêmes qu'il avait traqués avec une si farouche énergie et qu'il avait, à force de perséverance, réussi à capturer.

Toute brave, tout énergique qu'elle fut, Chantereine ne put s'empêcher de frissonner.

Tout allait-il donc encore une fois s'effondrer?

L'apparition de cet homme, à la minute précise où elle se prochainait, protégé de ses mystérieux et comme fatidiques adversaires?

L'étoile de Bonaparte allait-elle donc, encore une fois, avancer ses ennemis de ses fulgurants rayons? N'était-ce pas elle qui envoyait ainsi, à l'heure utile, ce policier maudit que toujours ceux du parti avaient trouvé entre eux et le succès?

Si Chantereine n'eût été fervente chrétienne, elle se fût rattachée à cette religion singulière, le Fatalisme qu'où disait être celle de l'homme prédestiné que ses amis combattaient.

Ganiolle donc, les pieds comme ceux au sol, dévisageant la jeune fille de son regard perçant de lueur exorciste.

Grâce aux vastes lunettes qui cachait en partie son adorable visage, Chantereine était méconnaissable au bout d'une heure depuis quelques jours aux yeux de Fauconnier. Ainsi, pourtant, ses traits étaient familiers; elle n'avait pas été dévancée par lui.

Et pourtant, cette fine silhouette avait, dès qu'il l'avait aperçue, frappé l'officier de paix, qui s'assurait maintenait, en de sortes de mimesse, de l'heure, pensait-il, ai-je vu cette tourmente?

Mais, ne l'ouvrant pas, il prit le parti d'entamer la conversation.

Ce qu'il fit en ces termes:

— Pardon, mademoiselle, dit-il, je chapeau à la main, parlai de vous étrange et d'être entré sans frapper, mais je cherche le citoyen Fauconnier; je l'auriez pris pour un brigand.

— Oh! c'est que j'ai été dévancée par lui.

— Mais, ne l'ouvrant pas, il prit le parti d'entamer la conversation.

Ce qu'il fit en ces termes:

— Pardon, mademoiselle, dit-il, je chapeau à la main, parlai de vous étrange et d'être entré sans frapper, mais je cherche le citoyen Fauconnier; je l'auriez pris pour un brigand.

— Oh! c'est que j'ai été dévancée par lui.

— Mais, ne l'ouvrant pas, il prit le parti d'entamer la conversation.

Ce qu'il fit en ces termes:

— Pardon, mademoiselle, dit-il, je chapeau à la main, parlai de vous étrange et d'être entré sans frapper, mais je cherche le citoyen Fauconnier; je l'auriez pris pour un brigand.

— Oh! c'est que j'ai été dévancée par lui.

— Mais, ne l'ouvrant pas, il prit le parti d'entamer la conversation.

Ce qu'il fit en ces termes:

— Pardon, mademoiselle, dit-il, je chapeau à la main, parlai de vous étrange et d'être entré sans frapper, mais je cherche le citoyen Fauconnier; je l'auriez pris pour un brigand.

— Oh! c'est que j'ai été dévancée par lui.

— Mais, ne l'ouvrant pas, il prit le parti d'entamer la conversation.

Ce qu'il fit en ces termes:

— Pardon, mademoiselle, dit-il, je chapeau à la main, parlai de vous étrange et d'être entré sans frapper, mais je cherche le citoyen Fauconnier; je l'auriez pris pour un brigand.

— Oh! c'est que j'ai été dévancée par lui.

Le titre de Fauconnier et madame d'Ornial reparurent avec leurs amies plus d'une heure.

— La voilà qui est terminé, dit Jenny en se débarrassant de sa charge.

Chantereine toussa légèrement pour prévenir Hélène de la présence du nétrance, mais il était trop tard.

Ganiolle avait reconnu la comtesse du premier coup d'œil, et se disait, à ce moment même,

— Elle aussi!

Un sourire railleur passa sur ses lèvres. Il n'insista pas sur maintenant de l'importance des déconvenues qu'il venait de faire en quelques minutes.

— Pardonnez-moi, mesdemoiselles — ou mesdemoiselles — dit-il d'un ton goguenard, je vois bien que ce n'est pas ici qu'il me faut chercher le citoyen Fauconnier le vais l'attendre un peu.

Et il se retira en saluant avec une politesse affectée, sans quitter son sourire marquis.

Quand la porte se fut refermée, les trois jeunes femmes se regardèrent avec épouvante.

Quoi! cette fois encore, tout allait mal! Georges, Saint-Victor et leurs amis étaient perdus, sans espoir!

Après un court silence, madame d'Ornial, que cette jolie lutte avait aguerrie, à qui elle avait donné une amie, un cœur où les préoccupations élégantes l'avaient fait place à des pensées plus vives, madame d'Ornial s'écria:

— Pourquoi, l'avons-nous laissé partir?

Les deux jeunes filles la considérèrent avec étonnement.

— Oh! merci beaucoup, toute paix, les lèvres serrées par la résolution, il fallait nous empêcher de ce mariage, le mettre hors état de naître à nous trois, nous y fussions nécessairement parvenues.

Chantereine, aussi, qui, pour une fois, avait manqué de présence d'esprit, rentrait en elle-même et évoquant cette énergie extraordinaire qui dans ce frêle corps, semait comme une flamme éternellement ardente, elle déclara:

— Vous avez raison, Hélène, nous pouvions peut-être tout sauver si nous venions de tout compromettre. Mais c'est moi la principale coupable. La vie de cet homme n'a pas glorie, et pendant quelques instants, j'ai cru tout sang-froid.

Prosterné est il encore tenté d'agir, reprit la comtesse; si nous ne rappelons?

— Sous quel prétexte? demanda Jenny.

— Mais tout-juste, intervint Chantereine, ne peut-on courir de dangers? Je le regarde, le ramener ici, lui disant que ton père va venir me battre dans cette prison.

— C'est cela, citizen, dit la jeune fille, attendez.

— Mais... où? demanda l'officier d'ordonnance avec hésitation.

— Eh! si vous voulez, si notre comtesse ne vous offre pas, répondit Jenny, avec un sourire de plus en plus engageant.

— Ainsi! fit-il, un doux sur ses lèvres.

— Qu'y a-t-il? demandèrent ses deux compagnes.

— N'entendez-vous pas?

— Oui, dans l'escalier.

— Les marches, à ce moment, anciennes, craquaient sous le poids de quelqu'un qui montait.

Les trois femmes devaient toutes trois.

— Si c'était lui, murmura Chantereine.

La comtesse se hâta vers son amie, dont elle se mit à bousculer le contenu.

Chantereine repart sa place et rajusta ses basques.

Jenny, à son tour, quitta la partie où se trouvaient des hommes, comme pour y arranger le hameau qu'Hélène portait de son côté.

Elle faut qu'on nous trouve ainsi à nos occupations ordinaires, surtout si c'est lui qui revient!

— C'est moi, en effet.

La porte s'ouvrit de nouveau et Ganiolle le reparut.

Il est un sorcier indéniable, en voyant les occupants du lieu, affublés à leur besogne et ne touchant même pas la tête au bruit de

son écho.

Du même ton, deux, triste, au contraire, elle reprit:

— Parlez-moi, citizen; mais je n'en sais pas plus.

Comme elle prononçait ces mots, Ganiolle se dirait à part:

— Ça y est, je tiens mon énigme, c'est la fille du parfumeur.

Elle l'aimait mentalement:

— Oh! oh! que fait ici la petite Nivise, installée comme chez elle dans la prison du Temple, à deux pas de Cadoudal et des autres contreparties? Je crois que l'urière a temps!

À ce moment, la porte s'ouvrit.

son entrée.

— Voilà des jeunes bien zélés au travail grimaçant-il avec une grimace narquoise.

Puis, tout haut:

— Pardon, mes belles citoyennes, c'est encore moi.

Les trois femmes levèrent la tête d'un même mouvement avec une expression de surprise affectée.

— Tiens, c'est nous, citoyen, fit Jenny; vous n'avez pas rencontré mon père?

— Non, ma belle enfant, répondit la police en s'avant, et je crois bien qu'il faudra que je fasse une forte pause avant de le voir, car il est sorti.

Sorti? fit avec un grand air débonnaire la fille du goguenard, qui savait fort bien où était Fauconnier.

Sorti. C'est du moins ce qu'il a dit avec une espèce de gri-griouille qui noircissait du papier dans le bureau de votre père, citoyenne, un vilain moment, votre greffier, avec son visage veiné et son épaulé gauche qui parlait de sueur.

— All! oui, Esope?

— All! répondit Jenny.

— Qui est-ce que vos grands-parents demandent l'officier de paix.

— Ils servent à emporter et à rapporter le lingot de la prison.

— Tiens! tiens! reprit le policier, sûrement intéressé, mais il ne connaît pas les belles citoyennes, ils sont grands, mes belles citoyennes, ils sont très bons, et un homme et une femme digne et honnête tiendront aisément dans chaqu'un.

— All! répondit Jenny.

— Qui est-ce que vos grands-parents demandent l'officier de paix.

— Ils servent à emporter et à rapporter le lingot de la prison.

— Tiens! tiens! reprit le policier, sûrement intéressé, mais il ne connaît pas les belles citoyennes, ils sont grands, mes belles citoyennes, ils sont très bons, et un homme et une femme digne et honnête tiendront aisément dans chaqu'un.

— All! répondit Jenny.

— Qui est-ce que vos grands-parents demandent l'officier de paix.

— Ils servent à emporter et à rapporter le lingot de la prison.

— Tiens! tiens! reprit le policier, sûrement intéressé, mais il ne connaît pas les belles citoyennes, ils sont grands, mes belles citoyennes, ils sont très bons, et un homme et une femme digne et honnête tiendront aisément dans chaqu'un.

— All! répondit Jenny.

— Qui est-ce que vos grands-parents demandent l'officier de paix.

— Ils servent à emporter et à rapporter le lingot de la prison.

— Tiens! tiens! reprit le policier, sûrement intéressé, mais il ne connaît pas les belles citoyennes, ils sont grands, mes belles citoyennes, ils sont très bons, et un homme et une femme digne et honnête tiendront aisément dans chaqu'un.

— All! répondit Jenny.

— Qui est-ce que vos grands-parents demandent l'officier de paix.

— Ils servent à emporter et à rapporter le lingot de la prison.

— Tiens! tiens! reprit le policier, sûrement intéressé, mais il ne connaît pas les belles citoyennes, ils sont grands, mes belles citoyennes, ils sont très bons, et un homme et une femme digne et honnête tiendront aisément dans chaqu'un.

— All! répondit Jenny.

— Qui est-ce que vos grands-parents demandent l'officier de paix.

— Ils servent à emporter et à rapporter le lingot de la prison.

— Tiens! tiens! reprit le policier, sûrement intéressé, mais il ne connaît pas les belles citoyennes, ils sont grands, mes belles citoyennes, ils sont très bons, et un homme et une femme digne et honnête tiendront aisément dans chaqu'un.

— All! répondit Jenny.

— Qui est-ce que vos grands-parents demandent l'officier de paix.

— Ils servent à emporter et à rapporter le lingot de la prison.

— Tiens! tiens! reprit le policier, sûrement intéressé, mais il ne connaît pas les belles citoyennes, ils sont grands, mes belles citoyennes, ils sont très bons, et un homme et une femme digne et honnête tiendront aisément dans chaqu'un.

— All! répondit Jenny.

— Qui est-ce que vos grands-parents demandent l'officier de paix.

— Ils servent à emporter et à rapporter le lingot de la prison.

— Tiens! tiens! reprit le policier, sûrement intéressé, mais il ne connaît pas les belles citoyennes, ils sont grands, mes belles citoyennes, ils sont très bons, et un homme et une femme digne et honnête tiendront aisément dans chaqu'un.

— All! répondit Jenny.

— Qui est-ce que vos grands-parents demandent l'officier de paix.

— Ils servent à emporter et à rapporter le lingot de la prison.

— Tiens! tiens! reprit le policier, sûrement intéressé, mais il ne connaît pas les belles citoyennes, ils sont grands, mes belles citoyennes, ils sont très bons, et un homme et une femme digne et honnête tiendront aisément dans chaqu'un.

— All! répondit Jenny.